



**A LA GLOIRE  
DU GRAND ARCHITECTE DE L'UNIVERS  
CONFEDERATION DES GRANDES LOGES UNIES D'EUROPE  
8, RUE PUTEAUX – 75017 – PARIS - FRANCE**

**Confédération des Grandes Loges Unies d'Europe (GLUDE).  
Déclaration du 22 septembre 2012.**

Les obédiences de la Confédération des Grandes Loges Unies d'Europe (GLUDE), présentes à Rome les 21 et 22 septembre 2012, réaffirment les principes de la Grande Charte Maçonnique qui constitue la base de leur union, depuis leur création à Paris, le 18 juin 2000.

Ces principes sont les suivants :

- a) La Franc-maçonnerie Régulière et Traditionnelle est un Ordre Initiatique Universel fondé sur la Fraternité.
- b) Elle travaille à la Gloire du Grand Architecte de l'Univers.
- c) Les trois Grandes Lumières de la Franc-maçonnerie sont placées sur l'autel des Serments : un volume de la Loi Sacrée, le Compas et l'Équerre.  
Les obligations des Maçons sont prêtées sur les trois Grandes Lumières.
- d) La Franc Maçonnerie Régulière et Traditionnelle proclame son indéfectible fidélité et son total dévouement à la Patrie.
- e) En Loge, toute controverse portant sur la politique et la religion est rigoureusement proscrite.
- f) En ce qui concerne les principes autres que ceux énoncés ci – dessus, la Franc-maçonnerie Régulière et Traditionnelle se réfère aux " Anciennes Obligations ", notamment quand au respect des traditions de l'Ordre et quant à la pratique effective et scrupuleuse du Rituel et du Symbolisme en tant que moyens d'accès au contenu initiatique de l'Ordre. Elle se réfère en cela aux constitutions d'Anderson de 1723.
- g) Seule l'adhésion à l'ensemble de ces principes garantit aux parties signataires l'appartenance d'une Loge à la Franc-maçonnerie Régulière et Traditionnelle.

En référence à leurs principes, ces obédiences confirment que leurs travaux se font toujours dans le strict respect de la régularité maçonnique traditionnelle et elles réaffirment :

- leur confiance dans l'avenir de la maçonnerie de tradition;
- leur volonté de travailler ensemble au développement de cette maçonnerie avec toutes les obédiences respectant les mêmes principes;
- leur intention de promouvoir leur Confédération et de diffuser son organisation aussi largement que possible;

Rome, le 22 septembre 2012

Le Président de la Confédération des GLUDE

Alain Graesel



**A LA GLOIRE  
DU GRAND ARCHITECTE DE L'UNIVERS  
CONFEDERATION DES GRANDES LOGES UNIES D'EUROPE  
8, RUE PUTEAUX – 75017 – PARIS - FRANCE**

**Confederation of United Grand Lodges of Europe (UGLE).  
Declaration of September 22<sup>nd</sup>, 2012.**

The obediences of the Confederation of United Grand Lodges of Europe (UGLE), present in Rome on September 21<sup>st</sup> and 22<sup>nd</sup>, 2012, reaffirm the principles of the Great Masonic Charter which constitutes the basis of their union since the date of their creation in Paris on June 18, 2000.

These principles are the following :

- a) Regular and Traditional Freemasonry is an Initiatory Universal Order based on Brotherhood.
- b) It works to the Glory of the Grand Architect of Universe.
- c) The three Great Lights of Freemasonry are placed on the altar of Obligations: a volume of the Sacred Law, the Compass and Square.  
The obligations of Masons are taken on these three Great Lights
- d) Regular and Traditional Masonic proclaims its unfailing loyalty and total devotion to its home country.
- e) In the lodge, any disputation about politics and religion is strictly forbidden.
- f) Concerning principles other than those stated above, Regular Traditional freemasonry refers to the "Old Charges", especially concerning respect for the traditions of the Order and concerning the real and faithful practice of the Ritual and of Symbolism as means of access to the initiatory contents of the Order. It refers to the Constitutions of Anderson of 1723.
- g) Only agreement to all these principles assures to signatories membership of a Lodge to Regular and Traditional Freemasonry.

Referring to their principles, these obediences confirm that their works are always made in strict accordance with traditional Masonic regularity and they reassert :

- their confidence in the future of traditional free masonry;
- their desire to work together in developing this masonry with all obediences respecting the same principles;
- their intention to promote their Confederation and to spread its organization as widely as possible to all obediences respecting the same principles of traditional free masonry.

Rome, September 22<sup>nd</sup>, 2012

The Président of the Confederation of UGLE  
Alain Graesel